

Antrag

des Abg. Dr. Stefan Fulst-Blei u. a. SPD

Aktueller Stand und Zukunft des Bildungsgangs Ausbildungsvorbereitung dual

Der Landtag wolle beschließen,
die Landesregierung zu ersuchen

zu berichten,

1. wie viele Personen haben in den vergangenen fünf Jahren bis heute am Bildungsgang Ausbildungsvorbereitung dual (AVdual) teilgenommen, insbesondere unter Darstellung, wie viele davon dabei ihren Schulabschluss erworben haben (bitte aufgeschlüsselt nach Jahr, besuchter Schulart, Alter und erworbenem Schulabschluss und unter Angabe der absoluten Zahlen und der Zahlen in Prozent);
2. wie viele Stadt- und Landkreise sowie Schulen den Bildungsgang AVdual in den vergangenen fünf Jahren bis heute angeboten haben bzw. anbieten (bitte aufgeschlüsselt nach Jahr);
3. bis wann der Bildungsgang AVdual flächendeckend in Baden-Württemberg eingeführt werden soll, insbesondere unter Darstellung, ob man den Zeitplan einhalten wird;
4. wie viele Lehrerdeputate in den vergangenen fünf Jahren bis heute für den Bildungsgang AVdual eingesetzt wurden (bitte aufgeschlüsselt nach Jahr);
5. wie viele AVdual-Begleiterinnen und AVdual-Begleiter in den vergangenen fünf Jahren bis heute zur Verfügung standen bzw. stehen (bitte aufgeschlüsselt nach Jahr);
6. wie viele Jugendliche eine AVdual-Begleiterin oder ein AVdual-Begleiter im Durchschnitt betreut;
7. wie die AVdual-Begleiterinnen und AVdual-Begleiter finanziert werden, insbesondere unter Darstellung, zu welchem Prozentsatz die AVdual-Begleiterinnen und AVdual-Begleiter in den vergangenen fünf Jahren bis heute durch das Land finanziert wurden bzw. werden (bitte aufgeschlüsselt nach Jahr);
8. wie hoch die finanziellen Landesmittel für AVdual in den vergangenen fünf Jahren bis heute waren (bitte aufgeschlüsselt nach Jahr und unter Angabe, für welche Maßnahme die Mittel verwendet wurden sowie unter Angabe, aus welchem Einzelplan die Mittel jeweils stammen);
9. was die flächendeckende Einführung von AVdual das Land kosten wird;
10. ob AVdual, speziell die AVdual-Begleiterinnen und AVdual-Begleiter, im kommenden Haushalt über Mittel aus dem Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus oder dem Ministerium für Kultus, Jugend und Sport finanziert wird, insbesondere unter Darstellung, ob derzeit geplant ist, die notwendigen Mittel im kommenden Haushalt bereitzustellen;
11. ob geplant ist, für die AVdual-Begleitung eigene Stellen im Haushalt zu schaffen;
12. wie viele Stadt- und Landkreise das Reformkonzept zum Übergang Schule-Beruf sowie AVdual mit den entsprechenden AVdual-Begleiterinnen und AVdual-Begleitern bereits umsetzen, insbesondere unter Darstellung, welche Stadt- und Landkreise AVdual dementsprechend noch nicht umsetzen;

13. was von Seiten des Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus und des Ministeriums für Kultus, Jugend und Sport getan wird, damit alle Schulträger AVdual anbieten und AVdual-Begleiterinnen und AVdual-Begleiter erhalten, beispielsweise auch unter Darstellung, wie in den Schulen für die Teilnahme am Bildungsgang AVdual geworben wird;
14. wie viele der AVdual-Absolventinnen und AVdual-Absolventen in den vergangenen fünf Jahren bis heute eine Ausbildung in einem Betrieb begonnen haben, insbesondere unter Darstellung, wie viele davon eine Ausbildung in einem Betrieb begonnen haben, in dem sie während ihrer Teilnahme am Bildungsgang AVdual ein Praktikum absolviert haben;
15. zu welchen Ergebnissen bezüglich des Bildungsgangs AVdual die vom Kultusministerium angekündigte Replikationsstudie der Universität Stuttgart kam, insbesondere hinsichtlich des Verbleibs der Schülerinnen und Schüler ein Jahr nach Abschluss des Bildungsganges AVdual.

23.5.2024

Dr. Fulst-Blei, Born, Steinhülb-Joos, Dr. Weirauch, Wahl SPD

Begründung

Der Bildungsgang AVdual bietet für zahlreiche Jugendliche eine Chance auf einen erfolgreichen Start ins Berufsleben. Vor allem die individuelle und zielgerichtete Betreuung ist ein entscheidender Mehrwert. Um diese Chance so vielen Jugendlichen wie möglich zu geben, ist es wichtig, dass der Bildungsgang AVdual in Baden-Württemberg flächendeckend zur Verfügung steht. Dieser Antrag befasst sich mit dem aktuellen Stand des Bildungsgangs und der zukünftigen Ausrichtung von AVdual.